



Ergeht an:

Wiener Krankenanstaltenverbund
Alle privaten bettenführenden Krankenanstalten
Ärztammer für Wien
Rettungsorganisationen
Blutspendezentrale des Roten Kreuzes
Reisemedizinische Zentren
VIC Medical Service IAEA
Landespolizeidirektion Wien
AIDS Hilfe Wien

Projektleitung Covid 19
Thomas-Klestil-Platz 8/2
2. Stock, Top 14.212, Town Town
1030 Wien
Telefon: +43 1 4000 87122
leitung.covid19@ma15.wien.gv.at
www.gesundheitsdienst.wien.at

Per E-Mail

MA 15 – 1231646-2022-1
Affenpocken

Wien, 23. Mai 2022

Sehr geehrte Damen und Herren,

das Bundesministerium für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz (BMSGPK) hat über den aktuellen Informationsstand zum Auftreten von nicht-reiseassoziierten Fällen von Affenpocken in einigen europäischen Ländern und in Nordamerika, sowie die Implementierung der Diagnostik in Österreich informiert (Beilage). Ergänzend wird angemerkt, dass die Diagnostik seit heute auch am Institut für Virologie der Medizinischen Universität Wien implementiert ist.

In Wien wurden erstmals am 22.5.2022 bei einem Patienten in der Klinik Favoriten Orthopoxviren aus Material von Hautläsion mittels PCR auf der Veterinärmedizinischen Universität festgestellt. Aufgrund der Kontaktanamnese ist davon auszugehen, dass es sich um Affenpocken handelt.

Für ärztliche Fragen zu begründeten Verdachtsfällen steht der diensthabende Oberarzt/die diensthabende Oberärztin der 4. Medizinische Abteilung an der Klinik Favoriten (01 60191 72444) zur Verfügung, wo die Abklärung im Anlassfall vorgesehen ist.

Die Falldefinition und die Meldepflicht sind laut BMSGPK bereits in Ausarbeitung. Meldungen zu Verdachts- Erkrankungs- und Todesfällen richten Sie bitte an das zuständige Bezirksgesundheitsamt und nachrichtlich an journal@ma15.wien.gv.at.

Mit freundlichen Grüßen

Beilagen:

Aussendung BMSGPK
Erreichbarkeit Gesundheitsdienst
der Stadt Wien

StPhys Dr.ⁱⁿ Ursula Karnthaler
Landessanitätsdirektorin